

## **Nota N°. 3985**

### **Comisión de Asuntos Indígenas propone incremento de 2 mil 227 millones de pesos para la CDI en 2011; El 94 por ciento de las comunidades carecen aún de servicios básicos: García Corpus.**

**Palacio Legislativo 08-XI-2010 (Notilegis).**- El presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas, Manuel García Corpus (PRI), indicó que se busca un incremento de 2 mil 227 millones de pesos para la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) y que los recursos pasen de 7 mil 773 mdp a 10 mil mdp para atender las necesidades de las comunidades indígenas en el 2011.

“La propuesta implica que el presupuesto de la CDI aumente de 7 mil 773 millones de pesos a 10 mil millones que se destinarán a programas de caminos rurales, autoempleo, alimentación e infraestructura en salud, vivienda y educación, considerando que 94 por ciento de las comunidades indígenas carecen aún de servicios básicos y no se tienen programas específicos para su adecuada y constante atención”.

Ante el enorme rezago social que enfrentan más de 12 millones de indígenas, dijo, se solicitará que en la propuesta se canalicen los recursos a los programas que impulsa la CDI, en especial de desarrollo humano, y que los recursos del programa transversal por 46 mil 841.8 millones de pesos se ejerzan de manera clara y directa en favor de los indígenas en los 148 municipios más pobres del país.

El diputado por Oaxaca reprobó que mientras el informe sobre Desarrollo Humano de la ONU clasifica a las etnias de México como las de mayor atraso en atención social y servicios se intente recortar en 83 millones de pesos los recursos a la comisión.

Indicó que de acuerdo al análisis del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), los recursos del presupuesto están mal focalizados, sólo el 13 por ciento de los beneficiarios del Programa de Apoyo Alimentario (PAL) son indígenas, mientras que de las 5.8 millones de familias inscritas en Oportunidades 1.4 millones pertenecen a una comunidad indígena, donde la tasa de desnutrición infantil es de 36.7 por ciento, similar a la de los africanos de Níger, el país con el menor índice de desarrollo humano.

“El raquítrico y mal focalizado presupuesto que se pretende asignar en 2011 al desarrollo de los pueblos indígenas muestra la falta de sensibilidad e incongruencia del gobierno federal que afirma tener como prioridad garantizar condiciones de vida digna para los sectores más débiles o desposeídos”.

García Corpus, advirtió que de seguir con un presupuesto virtual que no atienda el desarrollo de las dichas comunidades, no se podrá revertir la vulnerabilidad de esos millones de indígenas que enfrentan discriminación, violencia y despojo.

Por lo anterior, mencionó que se impulsan las iniciativas de la Ley de Consulta a los Pueblos y Comunidades Indígenas y Ley de Desarrollo para las Comunidades Indígenas que permitirán su participación en el diseño y fiscalización de las políticas públicas para elevar el Índice de Desarrollo Humano.

IPC

[http://www3.diputados.gob.mx/camara/005\\_comunicacion/b\\_agencia\\_de\\_noticias/006\\_2010/11\\_noviembre/08\\_08/3985\\_comision\\_de\\_asuntos\\_indigenas\\_propone\\_incremento\\_de\\_2\\_mil\\_227\\_millones\\_de\\_pesos\\_para\\_la\\_cdi\\_en\\_2011\\_el\\_94\\_por\\_ciento\\_de\\_las\\_comunidades\\_carecen\\_aun\\_de\\_servicios\\_basicos\\_garcia\\_corpus](http://www3.diputados.gob.mx/camara/005_comunicacion/b_agencia_de_noticias/006_2010/11_noviembre/08_08/3985_comision_de_asuntos_indigenas_propone_incremento_de_2_mil_227_millones_de_pesos_para_la_cdi_en_2011_el_94_por_ciento_de_las_comunidades_carecen_aun_de_servicios_basicos_garcia_corpus)